

## PIENSA ANTES DE HABLAR

Cuentan que un amigo se acercó al filósofo Sócrates para contarle unas habladurías.

- ¿Sabes lo que se rumorea de ti en el ágora? —le dijo este hombre para provocarle.

Entonces el sabio lo contuvo:

- Antes de hablar te pido que pienses tres cosas. ¿Lo que vas a contarme es VERDAD?
- A mí me lo han contado, pero no lo he comprobado –dijo sorprendido el amigo.
  - Entonces será al menos BUENO –prosiguió Sócrates.
  - Realmente no lo creo -dijo el hombre.
- Si no es ni verdadero ni bueno, será al menso *NECESARIO* que me lo cuentes.
  - Ni tan siquiera –afirmó desarmado.
- Pues si no es ninguna de las tres cosas, prefiero no oírlo concluyó el filósofo.

## Para reflexionar

En nuestra cultura hablamos por hablar y la palabra va perdiendo valor cada vez más.

- ✓ Casi siempre decimos cosas imprecisas e inverosímiles, ciertamente falsas y las creemos como verdaderas.
- ✓ Usamos la palabra para hacer daño y emitir juicios que brotan de la maldad.
- ✓ Hablamos innecesariamente, fuera de lugar e inoportunamente, hablamos por hablar, por miedo al respetuoso silencio.

Entonces, párate a pensar si lo que vas a decir es **verdad, bueno y necesario**... Si no es mejor que te calles.

